Fecha

Vpe:

SOMOS CHOAPA, ALIANZA DE COLABORACIÓN IMPULSADA POR MINERA LOS PELAMBRES

10 años trabajando juntos por la calidad de vida en la provincia de Choapa

En 2014 comenzó un trabajo de colaboración inédito en el país, una alianza público privada que se activó gradualmente en Illapel, Canela, Salamanca y Los Vilos, impulsada por Minera Los Pelambres en alianza con los municipios y la comunidad.

Para definir una visión común y trazar los desafíos de cada comuna, a partir de ese año se dio inicio a un proceso participativo que reunió a autoridades locales, equipos municipales, organizaciones sociales y la compañía. Con esa base, se trabajó en el diseño de carteras específicas para cada territorio, lo que ha permitido materializar 155 proyectos y programas en materia de espacios públicos y deportivos, agua, fortalecimiento comunitario. desarrollo económico local. educación y patrimonio, y salud, donde la participación de la ciudadanía ha sido clave.

Provectos tan relevantes como el Centro de Diálisis en Los Vilos, el diseño de la Escuela de Canela Alta, el conjunto habitacional Lucía Escudero Yanes de Salamanca y los centros deportivos La Aguada y El Polígono en Illapel, han sido posibles gracias al trabajo colaborativo entre la empresa privada, el Estado y la asesoría de fundaciones y equipos técnicos expertos en cada área.

"En Minera Los Pelambres hemos aprendido que no es viable el desarrollo de nuestra operación, si no va de la mano del desarrollo de la provincia. A través de la alianza Somos Choapa, juntos en estos 10 años de colaboración hemos podido demostrar que es posible desarrollar un futuro conjunto, y mejor sobre la base del diálogo y la colaboración", explicó Marisol Díaz, gerente de Asuntos Públicos de Minera Los Pelambres.

En esa línea y tras el inicio del nuevo ciclo de gestión municipal 2024-2028, la compañía ha manifestado su voluntad de seguir trabajando de manera conjunta para meiorar la calidad de vida de sus vecinos y vecinas, manteniendo el foco provincial y la colaboración público - privada.





mancomunado con la comunidad. donde participan los apoderados, el municipio, los profesores, asistentes, estudiantes, entonces el diseño participativo te da esa sensación de familiaridad y cercanía. Estamos muy felices y orgullosos".

"Este es un provecto que nace

Helene Vega, directora Escuela Canela Alta

La recién inaugurada Escuela de Canela Alta cuenta con un diseño moderno y funcional para recibir a más de 400 alumnos.



El Salón Cultural de Canela, inaugurado en 2018, se ha convertido en un espacio de encuentro comunitario para los vecinos.



La infraestructura deportiva ha sido uno de los ejes del programa, destacando los estadios y centros comunitarios como El Polígono de Illapel.





En materia de salud, en el marco de Somos Choapa se realizó el Centro de Diálisis de Los Vilos, la Posta de Salud Rural de Limahuida en Illapel, y el CESFAM de Valle Alto en Salamanca.



algo muy positivo para la gente". Técnico en Enfermería, Posta de Limahuida (Illapel)



El fortalecimiento comunitario y el trabajo con dirigentes sociales ha permitido contar con una amplia red en Los Vilos que reúne a distintas organizaciones como iuntas de vecinos v clubes deportivos.



"Antes de comenzar con este trabajo éramos individualistas, no teníamos redes de apovo ni sabíamos cómo canalizar nuestras inquietudes. Tras estos años hubo un cambio radical: fuimos capaces de tener una red colaborativa y hacer actividades de relevancia".

"Ha sido una mejora enorme para

la comunidad y los profesionales

que trabajamos acá. El hecho de

tener una posta de primer nivel es

Luz Verónica Herrera. Dirigente social de Los Vilos



El estadio de Los Vilos cuenta con capacidad para 950 personas, cancha y camarines de primer nivel



40 nuevas plazas se construye ron en la provincia a través de un proceso participativo donde los vecinos fueron protagonistas



En septiembre de 2020, el sueño de la casa propia se hizo realidad para 50 familias de Salamanca. El proyecto contó con el diseño de la oficina de arquitectos Elemental, en el marco de Somos Choapa.

"Fue un proceso de más de 15 años, una lucha larga y compleja, donde hubo momentos de altos v baios, pero al final logramos concretar este proyecto. En este proceso hay varios actores involucrados, que si no hubiésemos trabajado en conjunto no se habría podido concretar este sueño".

Estela Martínez vecina Villa Lucía Escudero Yanes